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今年８月４日清晨，希望
之谷故事馆迎来４名日本访
客，当中有两人是在就读护
专的学生——Maki Morozumi
和Nao Seto及他们的翻译员
Harano和Chikayo。这是他们4
人第一次到希望之谷参访。希
望之谷故事馆陈彦妮和义工们
带他们导览整个院区，给他们
介绍英殖民时代所推行的管理
制度，也对两国政府采取的痳
疯病控制计划作深入交流。

 日本于1907年开始对痳疯
病人执行隔离政策，并建立疗
养院来安置他们。尽管在那个
时候，砜类药物已经广泛被采
用来治疗痳疯病，国际医学界
也建议废除强制隔离政策，但
日本和其他殖民政府一样，仍
坚持强制隔离痳疯病人。日本
政府认为痳疯病有毁国家声
誉，因此用铁腕政策来大规模
逮捕病人入院，以全面性消除
日本的痳疯病病例，且不让他
们有下一代。

Otsuki 教授和参议
会理事及义工合影。

陈彦妮（右一）向日本访客介绍曾用来治疗
痳疯病的大枫籽果。

Maki Morozumi（左）与病楼的院
民相见欢。

院民的乐观和积极的生活态度温暖了 
Chikayo（左一）的心。

陈彦妮（右）给 Otsuki 教授及 Minjeong Park
介绍院民的生命线。

Maki Morozumi指出，
在日本，大多数希

望结婚的男病患都必须接受绝
育手术，怀孕的女患者被迫进
行堕胎手术；仅在日本的痳疯
病疗养院里，就有超过3000个
堕胎案例，违反人权的“绝后
政策”后来引起很大的争议。

“我们在希望之谷故事
馆看了后代回来寻亲的纪录片
之后，心情非常复杂……”

Chikayo表示，他们探望

病楼的康复者后，也发现该处
的康复者都很快乐，每一个人
都面带笑容。

“ 这 叫 我 们 感 到 很 惊
讶，因为日本痳疯病院的康复
者看起来都很忧愁，没有生
气。”

在 英 殖 民 时 代 的 马 来
亚，尽管政府也强制隔离痳疯

病人，但却没对病患夫妻执行
强制堕胎和绝育手术，只是不
让病人在院内养育孩子。因
此，我国的痳疯病患子女还能
存活下来，并在长大后有机会
回来重建他们的家庭关系。因
此，在马来西亚的痳疯病人在
这方面比日本人更加幸运。

充滿生氣
貫徹花園城市概念

希望之谷

〈希望之谷〉需要社會長期資助，
如果你願意伸出援手，以下是相關資料。
˙捐款戶頭名稱/Majlis Penempatan Sungai Buloh
 (雙溪毛糯痳瘋病院參議會)
˙戶頭／3098473010 (大眾銀行)
˙聯系電話／03-6156 4223
˙電郵／valleyofhope2018@gmail.com
˙網站／www.valleyofhope.my

此外，在8月12至14日
期间，本地古迹保存

工作者林永隆博士带着日本东
京大学的Otsuki Toshio教授和其
博士班学生Minjeong Park到希望
之谷考察两天。他们都对英政
府建构的这个人类聚落所采纳
的民主开放制度表示赞叹。

陈彦妮说，在希望之谷，
病人居住的屋仔则类似小型别
墅的村屋里，以同心模式随机聚
集成一个圆形，市场设在中央，
以鼓励患者之间的社交互动，
这跟日本痳疯病院里排列整齐
的军营式病楼完全不一样。

 她 补 充 ， 希 望 之 谷 不 仅
在概念上贯彻花园城市概念，
实际上也成功发挥一个自供自
足、自行维持的人类聚落之功
能，是全球痳疯病院的杰出范
例。

希望之谷在今年2月12日成
功列入联合国教科文组织世界遗产的预
备名录。国家文物遗产局在雪州政府和
卫生部的支持下，正在筹备将这一重要

文化遗产提名为联合国教科文组织世界
文化遗产。

希望之谷分区明显

也是日本麻疯病疗养所世遗登录推
进协议会发起人的Otsuki教授在考察希
望之谷后也说，英国人把希望之谷规划
得非常好，如有明显的分区、包括医疗
区、行政区和居住区等。日本政府在痳
疯病院设计中并没有像希望之谷那样采
纳“花园城市”的规划原则，病患房舍
也散落各处。

 他指出，日本长岛爱生园有150间
病患小屋早年得到外界捐款，由病人
亲自筹建，可惜这些木屋都因为受到台
风袭击而坍塌，目前只剩下5栋。该院
目前只剩110多个院民，平均年龄为86
岁。随着他们的同伴一个个去世，他们
也开始担心他们的记忆和历史也会随着
院内古迹的流逝，慢慢被世人遗忘。

 “为了保存院民的宝贵记忆、痳
疯病遗址以及相关的文献遗产，我们去
年成立痳疯病疗养所世遗登录推进协议
会，希望加快日本痳疯病疗养院的申遗
工作。” 

日“絕後政策”引爭議
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康復者

请 把 捐 款 通 知 电 邮 到

valleyofhope2018@gmail.com 或

WhatsApp 给林美金012-398 

0894，同时注明捐款者姓名，

联络电话和地址。
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（ 八 打 灵 再
也19日讯）配合中
华建校100年和筹
募400万令吉的建
设 体 育 馆 基 金 ，
吉 隆 坡 中 华 独 中
将于8月31日（星
期 六 ） ， 举 办
“ 百 年 校 庆 义 卖
会 ” 活 动 ， 欢 迎
各 界 人 士 支 持 及
响应。

该 校 校 长
张 梅 莲 日 前 在 新
闻 发 布 会 上 说 ，
在 该 校 董 事 争 取
一 下 ， 该 校 获 准
在 一 块 3 英 亩 的
土 地 上 兴 建 体 育
中 心 ， 内 设 羽 球
场 、 篮 球 场 、 排
球 场 ， 以 及 一 座

拥有奥林匹克规格的游泳池，故校
方需在义卖会上筹募兴建体育馆的
基金。

义卖会总干事伍汉荣说，此项
义卖会由该校副董事长拿督斯里颜
友才带领策划，除了为筹募建设体
育馆的基金，义卖会也能让学生学
习筹备活动的过程，意义非凡。

188档口参与义卖

他 透 露 ， 义 卖 会 当 天 的 有 多
达188个档口参与，节目丰富多样

化，其中包括游戏区、鬼屋、逃脱
游戏、迷宫、干货区、表演区、甜
品屋、熟食区、美食摊位、中医治
疗、园艺区、西医咨询、理发服务
等。

“值得一提的是，当天亦有一
班校友会回到学校，在中华楼大讲
堂举办4场演唱会，让义卖会增添不
少声色，有兴趣者可先预购演唱会
票务。”

可搭接驳巴士到学校

他提及，为避免义卖日当天学
校周边出现交通阻塞的现象，民众
可以把车停泊在珍珠坊及大使路─
淡江大道（DUKE）高架天桥底下
的停车场，搭乘接驳巴士到学校。

他指出，义卖会当日只能以大
会指定固本进行交易，一本固本总
值100令吉，内有5张10令吉及10张5
令吉的票券。

他说，这场于早上9时至下午4
时在该校校园主办的义卖会，开幕
嘉宾为公正党峇都区国会议员峇拉
巴卡兰及旺沙马朱区国会议员陈仪
乔。

欲 知 详 情 ， 可 致 电 负 责 售
卖 固 本 的 老 师 张 焜 水 （ 0 1 2 - 3 0 2 
0968）、涂振兴（012-399 8981）
或萧敬伟（016-208 4440）。出席
新闻发布会者有吉隆坡中华独中董
事长丹斯里林景清、副董事长廖奕
成、戴清荣、拿督廖忠华、林耀
仁、拿督黄福及董事陈春发。

林耀任（前排左起）、戴清荣、廖奕成、廖忠华、林景清、颜友
才、张梅莲、陈春发、黄福及众董事呼吁大众鼎力支持吉隆坡中华独中
“百年校庆义卖会”。

（巴生19日讯）雪州行政议员拿
督邓章钦指出，雪州政府重视生命科
学领域发展，联邦政府并提供制药业
发展津贴和奖掖，因此建议我国华人
中医中药业可往这方面跨足探讨，未
来会有很大的发展空间。

他促请中医中药业者不要只是重
视传统中医药发展，而应把眼光聚焦
在世界市场的制药业，或可由中国带
动做研究，结合本地资源的特点，只
要大家往这方面思考，本地中医中药
业会有非常光辉的前景。

丁家骅：

逾6500人注册中药业
也是巴生新城区州议员的邓章钦

昨晚在巴生滨海中医中药业联合会庆
祝成立44周年联欢晚宴致词时说，马
来西亚华人医药总会总会长丁家骅提
到，我国中医中药业有6500多人登记
注册，可见中医中药深受欢迎，估计
大马是中港台以外的最大参与者。

他形容，中医中药是中华文化的
瑰宝之一，通过华文教育的传承，把
有数千年历史的中华医术保留下来并
发扬光大，值得骄傲。

邓章钦认为，随着时代变化，年
轻人也对中医中药系感到兴趣，加上
国内私立大学相继开办中医中药相关
课程，业者可凭此抱着大胆想法。

他表示，虽然国内有几家家喻户
晓的制药厂，但制药方面的规模还不

够大，尤其中医中药在国内外的强烈
需求，是同业可以大展拳脚的市场，
加 上 该 会 累 积 这 么 多 年 的 经 验 和 资
源，足以进一步探讨和拓展保健品制
药等领域。

李旗豹：

各地办讲座推广中药业
巴生滨海中医中药业联合会主席

李旗豹指出，随着政府修订2016年传
统及辅助医药法令，当中一些法律条
文不利于中医中药业，包括将执行的
传统医药法令和已落实的医药广告法

令、医药器材法令、新药剂法令及野
生动物法令等。

他表示，相关修正法令的落实，
使得有12种中草药被禁，让中医中药
界有所感叹。

他提到，总会有在各地举办讲座
会，安排会员了解2016年传统及辅助
医药法令（775法令）的法律条文，有
助中医中药界做出改变和达致专业水
平。

出席晚宴嘉宾有雪隆华人药业公
会会长罗锦峰、巴生滨海中医中药业
联合会总务兼筹委会主席江保豫及益
宝多株式会社执行董事廖桂萫等。

大会主持鸣锣剪彩仪式。鸣锣人左一起为江保豫、丁家骅、李旗豹、邓章钦、罗锦峰及廖桂萫。

江保豫（左三起）、邓章钦、李旗豹、丁家骅及罗锦峰主持会庆切蛋糕仪
式。
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